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No dia 30/11 a Diretoria Estadual da AFA, Diretor Presidente do IDR, Natalino Avance 

de Souza e Fórum Sindical estiveram reunidos com o Secretário, Norberto Ortigara, 

para tratar de vários assuntos de interesse de todos os funcionários: concurso, 

possibilidade de um novo PDV/PDI,  aquisição de veículos novos, melhora  nas 

condições de trabalho, equipamentos de trabalho, área administrativa, serviço de 

limpeza dos escritórios. Ortigara comenta que em relação ao concurso o número de 

vagas deve chegar a 455 e que deverá aumentar o leque de categorias profissionais, 

que será discutido em reunião de Planejamento (2023/2026) ainda em 

dezembro/2022. Expôs as novas cadeias e cadeias esquecidas que serão trabalhadas 

nesse novo período. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 
CONSELHO DELIBERATIVO DA AFA 

 
A Diretoria Estadual, Conselho Fiscal e Coordenadores de Núcleo estiveram reunidos no dia 

01/12 para a Reunião do Conselho Deliberativo.  

 

 

 

 
 

Leonel fala da atuação da AFA, que é a entidade mais representativa dos 

funcionários por englobar todas as profissões existentes no quadro de servidores. 

Ressaltou a importância da participação de todos os membros do Conselho nas 

reuniões para ficarem informados e repassar aos associados as tratativas realizadas 

pelo Conselho e também expor as demandas das regiões. Comenta da atuação 

forte junto ao Plano de Carreira dos Estatutários e agora na Comissão dos Celetistas. 

Expõe o tamanho atual da AFA, dos convênios que mantém tanto em lazer como 

principalmente na área de saúde, melhorando a qualidade de vida dos Associados 

e seus Familiares. Lembra a todos que a AFA é membro da FASER – Federação 

Nacional dos Trabalhadores e Trabalhadoras da Assistência Técnica, Extensão Rural e 

da Pesquisa, do Setor Público Agrícola do Brasil, onde mantém participação ativa. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



FÓRUM SINDICAL: 

O Presidente do SINTAG Antônio Carlos Gerva 

participou representando os demais sindicatos, falou 

da importância do Fórum Sindical e que a AFA é o 

elo entre essas entidades nas discussões com a 

Diretoria e o Governo, por agregar todas as 

profissões, diferente dos Sindicatos. Ressaltou a 

articulação para elaboração da Lei que cria QPIDR 

– Quadro Próprio do IDR e que, com o encerramento 

desse processo para os Estatutários se inicia agora 

uma negociação para criação de um Plano Único 

para os Celetistas, que foi iniciado no segundo 

semestre de 2022 e deve ser retomado a partir de 

março de 2023; Gerva disse que é de suma 

importância que o Governo e a Diretoria se atentem 

para resolver a situação dos Celetistas, pois hoje tem profissionais com a mesma formação, 

exercendo a mesma função e com diferença salarial de até 35%, isso causa desconforto e 

descontentamento, principalmente agora que somos uma única instituição; comenta que 

para a plena incorporação e integração do IDR-PR é ideal equalizar carreiras e salários dos 

servidores oriundos de empresas diferentes.  

 

DIRETORIA DO IDR: 

 

Diniz Dias D Oliveira esteve representando a 

Diretoria do IDR. Apresentou os Planos 

estratégicos para o próximo mandato, porém 

com as incertezas na montagem da nova equipe 

de governo. Repassou que os planos para o 

futuro Secretário já tem eixos bem definidos, 

como:  

 

1- Segurança Hídrica – Produção, 

Armazenamento e Uso da Água;  

2-  Segurança Energética - Qualidade, método de produção, estímulo à produção, dis-

tribuição, 25 000 km de trifásico instalado e mais 10 000 km já contratados;  

3- Segurança Sanitária – Área Livre de Febre Aftosa, Ferrugem Asiática da soja, enfeza-

mento do Milho, Gripe Aviária entre outros desafios sanitários. Ter como meta imple-

mentar o serviço de SUSAF em 50% dos Municípios;  

4- Segurança Tecnológica - Fazer chegar até os menores produtores o uso de tecnolo-

gias, MIP, MID, Agricultura Orgânica, Produtos Diferenciados, Agricultura de Precisão;  

5- Segurança Alimentar - Melhorar Compra Paraná, PNAE Estadual, Municipal, Família PR;  

6- Segurança da Informação – Criar sistema de medir resultados e não esforço, divulgar 

trabalho e metodologias como ferramenta de difusão de tecnologia.  

 

Comentou que existe uma tendência de incorporar alguns novos serviços e servidores, como a 

Regulação Fundiária, Distribuição Fundiária e Fomento Florestal. Comentou da necessidade do 

Fundo de Infra-estrutura (estradas) e que a AFA pode ser parceira na construção de uma orga-

nização efetiva.  
 

CONCURSO: a previsão é para 455 servidores e o processo está adiantado, as vagas serão por 

mesorregião.   

“Deve-se ter um desenho diferente na agricultura que requer ousadia”, comenta Diniz.  



 

DIRETOR DO RH DO IDR: 

 

Eduardo Dias  Dornellas falou sobre o 

andamento dos Processos de Promoção e  

Progressão de todos os Servidores (Celetistas 

e Estatutários) e disse que o processo está 

caminhando dentro da normalidade e que 

todos que tem direito adquirido e fizeram 

requerimento dentro dos prazos serão 

analisados; sobre a migração para o QPIDR 

Quadro Próprio do IDR Paraná, todas as solicitações protocoladas até dia 25 de novembro 

serão publicadas em Diário Oficial no dia 02 de Dezembro  e as demais serão publicadas 

somente no dia 02 de Janeiro de 2023 ou 02 de Fevereiro de 2023, comenta que devido a 

divergências no Sistema META 04, só serão publicadas nos primeiros dias uteis de cada mês. 

Outra informação importante é que os servidores que tem direito de requerem avanço de 

carreira no QPIDR precisam ter sua migração publicada em diário Oficial. 

 

 

PLANO GERA: 

 

 Representando a FAPA participaram 

Hélio de Almeida Machado, diretor e 

Carlos Biasi presidente do Conselho 

Deliberativo da FAPA e Cláudia Trindade 

Diretora da FUSAN. Foi apresentado o 

Plano Gera, que já está em 

funcionamento e com adesões desde 

31/10/22, podendo ser contratado por até 

a quarta geração dos sócios 

previdenciários da AFA. Foi apresentado como uma boa alternativa para os estatutários e 

todos os funcionários do sistema Seagri e seus familiares que podem se associar à AFA pelo 

modelo de Sócio Previdenciário, sem custo de mensalidade. 

 

CONVÊNIO SAÚDE:  

 

A consultora Sonia Krenke responsável pelo contrato da AFA junto a Unimed, Seguro de Vida 

e plano odontológico, apresentou a situação atual dos contratos. 

Sonia reforça a qualidade e diferencial no plano de Saúde que a AFA mantém com a 

Unimed, sendo plano antigo, sem coparticipação e não tem outro igual no mercado. 

Enfatiza a qualidade do mesmo e da necessidade de mantê-lo. 

Comenta do empenho da Comissão de Saúde presidida por Elmar Luis Maidl na negociação 

dos reajustes anuais, conseguindo sempre índice abaixo do mercado. 

 

POSSE NÚCLEO: 

Durante o processo eleitoral da AFA para a gestão 2022/2025, que aconteceu em Abril, os 

núcleos de Guarapuava e Ivaiporã não tiveram chapa para participar do processo eleitoral.  

Os núcleos realizaram um processo posterior para aprovação dos associados da região e 

tomaram posse na reunião do Conselho. Núcleo de Guarapuava representada pela 

coordenadora Ivete Stolk e o núcleo de Ivaiporã representado pela Associada Aposentada 

Roseli Otto. 

   



 

AGENDAS E CALENDÁRIOS: 

 

A Agenda 2023 foi feita numa parceria AFA -PR, 

IDR-Paraná, FUSAN e FAPA.  

A foto da capa fez parte do concurso de 

fotografias realizado pela AFA. 

 

O Calendário 2023 será para os associados da 

AFA. 

 

 
 

 
 

 

DIA DO EXTENSIONISTA RURAL – FASER 
 

No dia  05/12, aconteceu em Brasília a Sessão Solene em comemoração aos 74 anos do Dia 

Nacional do  Extensionista Rural. No plenário principal da Câmara dos Deputados,  estiveram 

presentes a coordenação colegiada da FASER, representantes das filiadas e extensionistas 

de todos os estados brasileiros, numa sessão transmitida ao vivo pela TV Câmara. 
  

A sessão foi aberta pelo deputado José Silva, que lembrou que o Dia Nacional do 

Extensionista foi criado em homenagem ao dia da criação da primeira entidade de 

assistência técnica e extensão rural em Minas Gerais. 

Ele leu a mensagem do presidente da Câmara, Arthur Lyra. “O extensionismo rural tem 

importante papel na melhoria da produção agrária do país, devendo ser enaltecido e 

fomentado”. 
 

Na imagem abaixo o deputado Elvino Bohn Gass, o extensionista homenageado do Paraná 

Irani da Silva Castro Soares - Técnico Agr. da Unidade do IDR-Paraná de Araucária - 

"representando todos os extensionistas do Estado do Paraná" e o representante da 

AFA/FASER - Gustavo Scholz. 
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